
Sesión Solemne de Cabildo 
Julio 25 de 2019 

 
EN LA CIUDAD DE SANTIAGO DE QUERÉTARO, QUERÉTARO, siendo las 

18:00 dieciocho horas del día 25 veinticinco de julio de dos 

mil diecinueve, reunidos en el Teatro de la República, los 

Síndicos Municipales: Miguel Antonio Parrodi Espinosa y Dulce 

Imelda Ventura Rendón y los Regidores: María Concepción 

Reséndiz Rodríguez, Ana María Hernández Colunga, Claudio 

Sinecio Flores, Ma. De Jesús Pelagio Ramírez, Claudia Karina 

Varela Nájar, Pánfila Rosas Montero, Luis Gabriel Osejo 

Domínguez, Juan Carlos Briz Cabrera, Juanita Elías Solís, 

Héctor Julio García Contreras, José Francisco Ramos Rivera, 

Ivonne Olascoaga Correa, Juan José Ruiz Rodríguez, el 

Presidente Municipal Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero y el 

M. en D. Jesús Roberto Franco González, Secretario del 

Ayuntamiento; con el objeto de celebrar la Sesión Solemne de 

Cabildo de conformidad con el siguiente: 

 

O R D E N   D E L  D Í A 

 

1.  LISTA DE ASISTENCIA 

 

2.  DECLARACIÓN DE QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN 

 

3.  HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL 

4.  I.- ENTREGA DE PRESEAS: 

5.  a) INTERVENCIÓN POR PARTE DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUIZ 
RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y 

CULTURA. 

 

 b) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL PATRONATO PSICOLÓGICO 

QUERETANO IAP (PSYQUE), A CARGO DE LA SÍNDICO MUNICIPAL, 

LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN. 

 

 c) ENTREGA DE LA PRESEA “DOÑA JOSEFA VERGARA Y HERNÁNDEZ”, 
POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO 

NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LA LIC. ELYDIA BARBOSA 

BENÍTEZ. 

 

 d) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE SANTIAGO CARBONELL MORENO, A 
CARGO DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. 

 

 e) ENTREGA DE LA PRESEA “GERMÁN PATIÑO DÍAZ”, POR PARTE DEL 
PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, 

RECIBE LA PRESEA: SANTIAGO CARBONELL MORENO. 

 



 f) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LIC. JOSÉ ARANA MORÁN, A 

CARGO DEL REGIDOR LIC. HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS. 

 

 g) ENTREGA DE LA PRESEA “DR. JOSÉ MA. VÉRTIZ  DELGADO”, POR 
PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LIC. JOSÉ ARANA MORÁN. 

 

 h) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA DRA. IZARELLY ROSILLO 

PANTOJA, A CARGO DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ 

RODRÍGUEZ. 

 

 i) ENTREGA DE LA PRESEA “JOSÉ IGNACIO RUÍZ CALADO”, POR 

PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DRA. IZARELLY ROSILLO 

PANTOJA. 

  

 j) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL DR. EN C. AGUSTÍN DE LA ISLA 
LEÓN, A CARGO DE LA SÍNDICO MUNICIPAL, LIC. DULCE IMELDA 

VENTURA RENDÓN. 

 

 k) ENTREGA DE LA PRESEA “EPIGMENIO GONZÁLEZ FLORES” POR 

PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DR. EN C. AGUSTÍN DE LA ISLA 

LEÓN. 

 

 l) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE BRANDON PLAZA HERNÁNDEZ, A 

CARGO DEL REGIDOR LIC. HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS. 

 

 m) ENTREGA DE LA PRESEA PEDRO “EL MAGO” SEPTIÉN,  POR PARTE 
DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: STEFANY PLAZA HERNÁNDEZ. 

 

 n) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA PROFA. ALEJANDRA MEDINA 

MEDINA, A CARGO DE LA SÍNDICO MUNICIPAL, LIC. DULCE 

IMELDA VENTURA RENDÓN. 

 

 ñ)  ENTREGA DE LA PRESEA “FRAY ISIDRO FÉLIX DE ESPINOSA”,  

POR PARTE DEL          PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: PROFA. 

ALEJANDRA MEDINA MEDINA.  

 

 o) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL SUBTENIENTE DEL ARMA BLINDADA 
KEVÍN AARÓN VALENCIA ORTEGA, A CARGO DEL REGIDOR LIC. 

JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. 

 

 p) ENTREGA DE LA PRESEA “DAMIÁN CARMONA”,  POR PARTE DEL 

PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, 

RECIBE LA PRESEA: SUBTENIENTE DEL ARMA BLINDADA KEVÍN 

AARÓN VALENCIA ORTEGA. 

 

6.  PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DE LA DRA. IZARELLY 

ROSILLO PANTOJA, EN REPRESENTACIÓN DE LOS HOMENAJEADOS. 

7.  ENTREGA DE RECONOCIMIENTO ESPECIAL A  “LOS CÓMICOS DE LA 

LEGUA”, POR 60 AÑOS DE TRAYECTORIA. RECIBEN EL 

RECONOCIMIENTO: LA DIRECTORA PATRICIA CORRAL CAMPUZANO Y EL 

LIC. ROBERTO SERVÍN MUÑOZ, COMO FUNDADOR. 

 

  

 

 



II.- HOMENAJE PÓSTUMO: 

 

 a) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LIC. JORGE GARCÍA RAMÍREZ, A 
CARGO DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. 

  

b) PRESENTACIÓN DEL VIDEO EN MEMORIA DEL LIC. JORGE GARCÍA 
RAMÍREZ. 

 

 c) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LIC. JORGE GARCÍA 

RAMÍREZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: EL LIC. JORGE 

GARCÍA QUIROZ. 

 

8.  PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DEL LIC. JORGE GARCÍA 

QUIROZ.  

 

9.  PALABRAS DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO. 

 

10.  CLAUSURA DE LA SESIÓN. 

 

 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: En desahogo del primer punto del Orden del Día, 

procedió al pase de LISTA DE ASISTENCIA e informó al señor 

Presidente Municipal que el Regidor que se encontraba 

presentes 15 de los 16 miembros de ese Cuerpo Colegiado, por 

lo que existió el quórum de ley y todos los acuerdos que se 

tomaran serían legalmente válidos. Solicitó al Señor 

Presidente Municipal, respetuosamente, procediera a declarar 

instalada esa Sesión Solemne de Cabildo.------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: 

Verificado el quórum de ley, declaró instalada y abierta esa 

Sesión Solemne de Cabildo, por lo que respetuosamente 

instruyó al Secretario del Ayuntamiento para que continuara 

con el Orden del Día. ----------------------------------------   

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

TERCER PUNTO, HONORES DE ORDENANZA A LA BANDERA NACIONAL. Se 

procedió a realizar los honores de ordenanza a la bandera 

nacional por lo que se les pidió amablemente a todos los 

presentes ponerse de pie. Previo a continuar con el desahogo 

del Orden del Día se dio cuenta que se incorpora el Regidor, 

José Francisco Ramos Rivera por lo que se encontraban 

presentes los 16 miembros de este cuerpo colegiado. 

Continuando con el desahogo del Orden del Día, CUARTO PUNTO,  

FRACCIÓN 1) ENTREGA DE PRESEAS, QUINTO PUNTO, INCISO A) 

INTERVENCIÓN POR PARTE DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUIZ 



RODRÍGUEZ, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y CULTURA. 

Cedió el uso de la voz al Regidor Juan José Ruíz Rodríguez, 

Presidente de la Comisión de Educación y Cultura de este 

Honorable Ayuntamiento.-------------------------------------- 

REGIDOR, JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ: “Muy buenas tardes 

Presidente Municipal, Luis Bernardo Nava Guerrero, compañeros 

Regidores los saludo con el respeto debido y de igual manera 

saludo a quienes han tenido un papel fundamental en la 

historia de nuestra entidad. Con profundo respeto y 

admiración salido a nuestros ex gobernadores, Ignacio Loyola 

Vera, Enrique Burgos García y Mariano Palacios Alcocer, su 

presencia siempre enriquece acciones como la de hoy estamos 

realizando, saludo a los homenajeados, por supuesto a los 

asistentes, amigos y familiares de aquellos hoy mencionados y 

al público en general. Quién iba a saber que aquella batalla 

en el cerro de sangre mal sería el inicio de una gran 

historia, una historia que a su vez encierra miles de 

historias personales, historias que han tenido lugar en este 

pequeño espacio geográfico en superficie pero que es inmenso 

en su significado nuestro Querétaro. En Querétaro han tenido 

lugar aquellos episodios históricos que han quedado clavados 

en las entrañas de nuestra nación, el nacimiento de México 

con el movimiento de independencia, el fin de la traición con 

la caída de Maximiliano y la promulgación de la constitución 

del ´17, dieron luz aquí, en nuestra tierra, uno de estos 

episodios en este mismo recinto, al estar aquí parecieran 

todavía resonar las voces que le dieron vida a nuestra ley 

suprema un reclamo por aquí de algún interesado en nuestro 

campo, una exigencia por allá arriba respecto a nuestra forma 

de gobierno y por allá una exigencia de justicia social, para 

que aquí en el centro seguramente una voz prudente con aires 

de jurista tradujera estos reclamos mencionados en un 

artículo de nuestra constitución, así construimos también a 

nuestro Querétaro con voces, opiniones y acciones, muchas 

veces de valentía y otras fundamentalmente, fundamentadas 

perdón, en ideologías y de profundo amor por la humanidad, 

por el arte que la hace trascender por acciones de amor para 

los nuestros que realizamos meramente por hacer el bien, es 

su sacrificio que ha hecho que los queretanos seamos una 

sociedad destacada y son estas preseas la que nos permiten 

bajo el nombre de importantes miembros de la comunidad, 



reconocer hoy a 8 personas que han realizado una labor 

importante para nuestro Querétaro, en estos tiempos que la 

gran mayoría no vive más que el presente es necesario 

afrontar con seres interesados en la trascendencia de sus 

acciones, porque en un futuro son estas acciones que hoy 

reconocemos en conjunto con las pasadas las que nos definirán 

como sociedad, hoy más que nunca necesitamos de aquellos que 

se dejen derribar para volver a la vida, de aquellos que en 

un andar de sufrimiento, sacrificio y una serie de acciones 

complejas salen adelante y destacan en su obra, hombres 

reales quienes se exigen a si mismos belleza, bondad, 

excelencia y sabiduría, y no se conformaron con tenerla sino 

que hicieron lo imposible para compartirla esto solo lo 

logran quienes tienen la inagotable y fecunda voluntad de 

vivir soportando el peso que se merecen pero que disfrutan y 

superan como Noé con su arca recogen lo mejor de la humanidad 

para llevarlo a buen puerto, recolectan en su andar 

experiencias que nos hacen más fuertes como sociedad al 

momento de compartirlas y lo más importante, dejan un legado 

para aquellos que vendrán a sustituirnos en este mundo. El 

futuro llegan vientos dadivosos porque somos muchos más que 

un episodio trágico como el que estamos viviendo y somos 

muchos más los que ayudaremos a superarlo pero necesitamos de 

gente como ustedes hoy reconocidos, necesitamos mas Josefas 

Vergáras y más Magos Zeptién, aquellos que se consideren 

libres conocen la idea que los domina y la traducen en obras 

monumentales son quienes ayudan que el camino sea menos 

tenebroso para muchos y ayudan a que la nobleza del ser 

humanos se deje ver, en cada uno de los que están aquí dentro 

de sí mismo hay un Damián Carmona o un Epigmenio González, 

héroes y estoy seguro que en cada uno de ustedes existe un 

Fray Ciro Espinoza que es ejemplo de tenacidad, sea para 

todos estos héroes anónimos un reconocimiento también a su 

esfuerzo por haber ayudado a construir el Querétaro que 

tenemos. El peor enemigo de uno es uno mismo aquellos que lo 

vencen y trascienden han dado muestra de que todo es posible 

por eso creo que existen en todos nosotros un José María 

Vértiz, dejémoslo salir, esta presea es símbolo de honor, 

símbolo de camino a la grandeza que para quién entrega es la 

oportunidad de engrandecer pero lo más importante recibirla 

es el compromiso de continuar, continuar forjando el legado 



queretano como lo hiciera Germán Patiño y por supuesto 

queriendo a nuestra tierra como José Ignacio Ruiz Calado, 

vayamos pues juntos a seguir trabajando por no solo nuestra 

tierra sino por el esfuerzo que en conjunto hacemos todos por 

dejar un mejor mundo, no hay edad para los actos heroicos, 

busquemos el propio, que viva Querétaro y que viva México.”-- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desarrollo del Orden del Día, 

INCISO B) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL PATRONATO PSICOLÓGICO 

QUERETANO IAP (PSYQUE), A CARGO DE LA SÍNDICO MUNICIPAL, LIC. 

DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN. Cedió el uso de la voz la 

Síndico Municipal, Dulce Imelda Ventura Rendón.-------------- 

SINDICO MUNICIPAL, DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN: “Muy buenas 

tardes, con su permiso señor Presidente, compañeros Síndicos, 

compañeros colegiados, medios de comunicación y público en 

general. Patronato Psicológico Queretano  IAP (PSYQUE). La 

historia comienza con un trabajo de investigación 

universitario para la elaboración de la tesis y obtención del 

Título de Licenciatura en Psicología por parte de Elydia 

Barbosa Benítez, pues al darse cuenta de que en la Ciudad de 

Querétaro no existía un centro que brindara atención y 

tratamiento integral con un modelo humanista e 

interdisciplinario, que incluyera médicos psiquiatras, 

psicólogos, neurólogos; y en donde además, se incluyera a la 

familia como parte importante de la rehabilitación de 

aquellas personas que requieren atención psicológica  o 

padezcan alguna enfermedad mental.  Es así que, el 6 de marzo 

de 2012, la Lic. Elydia Barbosa Benítez, funda y constituye 

la Institución de Asistencia Privada “Patronato Psicológico 

Queretano”, cuyo objeto social es brindar atención 

psicoterapéutica, psiquiátrica y terapia ocupacional a los 

pacientes con discapacidades mentales o en situación de 

riesgo. Para marzo de 2013, iniciaron actividades en una 

pequeña casa de INFONAVIT, con 3 consultorios y 4 psicólogos. 

Tiempo después, en septiembre del 2015, les fue prestado un 

inmueble en el Centro Histórico de esta Ciudad, contando para 

ya entonces con 48 profesionales en áreas como Psicología, 

Psiquiatría, Neuropsicología, Criminología, Ciencias de la 

Seguridad, Contaduría y Trabajo Social. En estos 7 años de 

operación, han venido ofreciendo sus servicios de atención 

psicológica y emocional a la población queretana en situación 



vulnerable, donde el 70% son mujeres, que sufren o han 

sufrido algún tipo de violencia; estamos hablando de niñas, 

niño y adolescentes que han sido víctimas directas de esa 

violencia. El 30% restante, son jóvenes y hombres adultos que 

han sido canalizados por violencia que ejercen en diferentes 

contextos. Así pues, se tiene que en el  mes brindan más de 

800 servicios, tales como, pláticas, terapia individual, de 

pareja, familiares, evaluaciones clínicas, peritajes, 

pláticas y talleres de prevención, supervisión de 

convivencias familiares, intervención en crisis, atención 

psiquiátrica y asesorías jurídicas. Por todas estas grandes 

acciones sobresalientes en beneficio y dignificación de la 

calidad de vida de personas vulnerables en esta Ciudad y 

sobre todo por su trabajo a favor de la salud mental de todos 

los queretanos, se entrega la presea “Doña Josefa Vergara y 

Hernández” al Patronato Psicológico Queretano Institución de 

Asistencia Privada, muchas felicidades a nuestra querida 

amiga Elydia Barbosa Benítez.”------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día 

INCISO C) ENTREGA DE LA PRESEA “DOÑA JOSEFA VERGARA Y 

HERNÁNDEZ”, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LA LIC. ELYDIA 

BARBOSA BENÍTEZ. “Se entrega la presea “Doña Josefa Vergara y 

Hernández” al Patronato Psicológico Queretano IAP por medio 

de su representante la Licenciada Elydia Barbosa Benítez. Por 

lo que le pido a la Licenciada pase a recibir la presea antes 

mencionada la cual será entregada por el Maestro Luis 

Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal.” Continuando 

con el desahogo del Orden del Día. INCISO D) LECTURA DE LA 

SEMBLANZA DE SANTIAGO CARBONELL MORENO, A CARGO DEL REGIDOR 

LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. Cedió el uso de la voz el 

Regidor, Juan José Ruiz Rodríguez para la lectura de la 

misma.------------------------------------------------------- 

REGIDOR, JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ: “Muchas Gracias. Santiago 

Carbonell Moreno, presea “Germán Patiño Díaz”. El pintor 

Santiago Carbonell ha sido un embajador de Querétaro para el 

mundo, su obra ha trascendido fronteras, así como su 

prestigio. La impresionante técnica que domina ha obtenido 

reconocimiento nacional e internacional. Su obra se ha 

presentado en importantes museos, ferias internacionales, 



exposiciones colectivas e individuales siempre representando 

a Querétaro y a México. Su obra ha sido subastada en las más 

importantes casas de subasta de Nueva York como son 

Christie´s y Stheby´s. Ha contribuido en la educación 

artística de los jóvenes de Querétaro, impartiendo clases de 

pintura en la Facultad de Bellas Artes de la Universidad 

Autónoma de Querétaro, así como en cursos de extensión 

universitaria para todo público desde la Dirección de 

Difusión Cultural de la misma casa de estudios. En el año 

2005 decide realizar una fundación para apoyar a los jóvenes 

talentos queretanos, becándolos con un viaje de estudio por 

ciudades de Europa y dándoles asesoría técnica y sabios 

consejos. En el año 2015 con recursos de su propio peculio 

abre el Museo Fundación Santiago Carbonell sumando a la 

ciudad un espacio más para la cultura, en donde muestra su 

colección personal. También donó una obra pictórica con el 

tema de la fundación de Tenochtitlan con el Águila y la 

Serpiente, inspirado en el relato del códice Boturini que 

actualmente se encuentra en la Sala de Cabildo del Palacio de 

la Corregidora. Gran parte de su obra ha sido creada en la 

ciudad de Querétaro, sus obras han retratado a personajes de 

la vida cotidiana como fue el Globero del Jardín Zenea, el 

famoso Greñas, pintor de casas y edificios del centro 

histórico en la década de los años ochenta, y los frailes 

franciscanos entre otros.  Una de sus obras de singular 

importancia es el mural que pinto en la Suprema Corte de 

justicia de la Nación con el tema de la Justicia y la Paz. 

Carbonell es un artista comprometido cultural y socialmente 

con los valores fundamentales de los seres humanos.”--------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO E) ENTREGA DE LA PRESEA “GERMÁN PATIÑO DÍAZ”, POR 

PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: SANTIAGO CARBONELL MORENO. 

“Muchas gracias Regidor, a continuación se entrega la presea 

“Germán Patiño Díaz” a Santiago Carbonell Moreno por lo que 

le pido al señor Santiago Cabronell pase a recibir la presea 

antes mencionada la cuál será entrega por el Maestro, Luis 

Bernardo Nava Guerrero, Presidente Municipal.” Continuando 

con el desahogo del Orden del Día. INCISO F) LECTURA DE LA 

SEMBLANZA DEL LIC. JOSÉ ARANA MORÁN, A CARGO DEL REGIDOR LIC. 



HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS. Cedió el uso de la voz el 

Regidor, Héctor Julio García Contreras para la lectura de la 

misma.------------------------------------------------------- 

REGIDOR, HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS: “Muchas gracias, el 

Licenciado José Arana Morán nació en la ciudad de Querétaro 

el 5 de abril de 1923. Estudió en el Colegio Civil del 

Estado, recibiéndose de abogado en 1948. Fue Secretario 

Particular del Sr. Gobernador Octavio Mondragón Guerra de 

1951 a 1957 y, a la vez, Magistrado Supernumerario del 

Tribunal Superior de Justicia del Estado. Fue diputado Local 

de la XXXVII Legislatura, Secretario General de la 

Confederación Nacional de Organizaciones Populares del Estado 

de Querétaro y Secretario General de Gobierno, en el sexenio 

del Ing. Manuel González de Cosío (1961-1967). Diputado 

Federal de la XLVII Legislatura, donde fue Presidente de la 

Cámara de Diputados y Presidente de la Comisión Redactora de 

la nueva Ley Federal del Trabajo. Notario Público desde 1955 

y presidente del Consejo de Notarios. Maestro de la Facultad 

de Derecho por 42 años, impartiendo material como Derecho 

Romano, Derecho Laboral, Derecho Civil, entre otras, siendo 

maestro fundador de la hoy Universidad Autónoma de Querétaro 

en 1951 y autor de su primera Ley Orgánica. Es considerado 

por varias generaciones de queretanos como un ejemplo de 

ética y congruencia. Un ejemplo de esa ética sucedió al 

fungir nuestro homenajeado de hoy como Presidente del 

Congreso General (Cámara de Diputados y Cámara de Senadores 

sesionando en el mismo lugar) durante los lamentables eventos  

del 2 de octubre de 1968, cuando el presidente de la 

República, Gustavo Díaz Ordaz, le pregunta al licenciado 

Arana y al ministro Presidente de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, el queretano Agapito Pozo Balbás, si 

creían conveniente la suspensión de las garantías 

constitucionales y el otorgamiento de facultades 

extraordinarias al Ejecutivo Federal, a lo que ambos 

prudentes y valientes queretanos contestaron que no, que ya 

se había derramado mucha sangre y no era conveniente ese 

Estado de Excepción. Por esta y muchísimas razones más hoy 

entregamos la presea “Dr. José Ma. Vértiz Delgado” al 

Licenciado José Arana Morán.”-------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 



INCISO G) ENTREGA DE LA PRESEA “DR. JOSÉ MA. VÉRTIZ  

DELGADO”, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: LIC. JOSÉ ARANA 

MORÁN. “A continuación se entrega la presea “Dr. José Ma. 

Vértiz Delgado” al Licenciado José Arana Morán la cuál será 

entrega por el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, 

Presidente Municipal.” Continuando con el desahogo del Orden 

del Día. INCISO H) LECTURA DE LA SEMBLANZA DE LA DRA. 

IZARELLY ROSILLO PANTOJA, A CARGO DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ 

RUÍZ RODRÍGUEZ. Cedió el uso de la voz el Regidor, Juan José 

Ruíz Rodríguez para la lectura de la misma.------------------ 

REGIDOR, JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ: “La Dra Izarelly Rosillo 

Pantoja, es mexicana, originaria del Municipio de Querétaro, 

nació el 8 de noviembre del año 1977, es hija de padres 

queretanos; cursó la licenciatura en Derecho, dos 

especialidades en materia de Derecho Notarial, Derecho 

Constitucional y Amparo. El Doctorado en Derecho y la 

Maestría en Administración Pública Estatal y Municipal por la 

Universidad Autónoma de Querétaro. Es investigadora, 

consultora y abogada litigante en materia de Derechos Humanos 

y Medio Ambiente. Como conferencista ha participado en 

diversos congresos nacionales e internacionales en Perú, 

Canadá, Chile, Costa Rica, Ecuador, República Dominicana, 

China entre otros. En el año de 1993 inicia su trayectoria 

dentro del sector ambiental en la empresa RIMSA oportunidad 

que la posiciona como prestador sus servicios para la 

remediación y rehabilitación de sitios contaminados por 

residuos, en tiraderos a cielo en Querétaro. Desde el año 

2004 se integra en colaboración con su mentora y amiga la 

Dra. Cristina de Nava en la elaboración de 20 legislaciones 

nacionales centro sudamericanas. A partir del año 2004 se 

incorpora como docente e inicia formalmente sus actividades 

como investigadora. En el año 2011 propone la incorporación 

de la materia de Derecho Ambiental en la currícula de la 

Facultad de Derecho, de la Universidad Autónoma de Querétaro, 

para el año 2012 se integra como docente en la Facultad de 

Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro e inicia el 

proyecto de investigación denominado universidad sustentable. 

En el mes de Julio del 2013 representó a México en la CEPAL 

Organismo de Naciones Unidas con sede en la ciudad de 

Santiago de Chile y en el mismo año fue ganadora de la 



Mención Honorífica del 1er Premio Nacional de Investigación 

“Derechos de las Mujeres y la Igualdad de Género”, otorgado 

por la Cámara de Diputados. Ha publicado diversos libros en 

autoría y coautoría, así como artículos indexados y 

arbitrados en revistas nacionales e internacionales, 

producción científica que la hace acreedora de la distinción 

como miembro del Sistema Nacional de Investigadores, otorgado 

por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología. Actualmente 

la situación emergente sobre el impacto del mercurio en la 

Sierra Gorda Queretana. Ha representado a México y la 

Universidad Autónoma de Querétaro en la Organización de las 

Naciones Unidas, en el marco de la primera y segunda 

conferencia de las partes del Convenio de Minamata para la 

erradicación racional del mercurio.”------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO I) ENTREGA DE LA PRESEA “JOSÉ IGNACIO RUÍZ CALADO”, 

POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DRA. IZARELLY ROSILLO PANTOJA. “A 

continuación se entrega la presea “José Ignacio Ruíz Calado” 

a la Dra. Izarelly Rosillo Pantoja por lo que le pido a la 

Dra. Izarelly Rosillo Pantoja pase a recibir la presea antes 

mencionada la cuál será entrega por el Maestro, Luis Bernardo 

Nava Guerrero, Presidente Municipal.” Continuando con el 

desahogo del Orden del Día. INCISO J) LECTURA DE LA SEMBLANZA 

DEL DR. EN C. AGUSTÍN DE LA ISLA LEÓN, A CARGO DE LA SÍNDICO 

MUNICIPAL, LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN. Cedió el uso de 

la voz la Síndico Municipal, Dulce Imelda Ventura Rendón.---- 

SÍNDICO MUNICIPAL, DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN: “El doctor 

Agustín de la Isla León nació en esta bella Ciudad de 

Querétaro, el 26 de marzo de 1955, es profesor, investigador 

de tiempo completo categoría VII de la Universidad Autónoma 

de Querétaro, Historiador y formador de niños y jóvenes en el 

Pentathlon Deportivo Militarizado Universitario de América, 

A.C., dedicando su vida a la formación de niños y jóvenes en 

la academia así como, valores personales de la familia y 

patrióticos. Cirujano Dentista por la Universidad Autónoma de 

Guadalajara, con especialidad en Endodoncia por la 

Universidad Autónoma de Querétaro, así como Doctor en 

Ciencias e Ingeniería de Materiales por la Universidad 

Autónoma del Estado de Morelos. Ha representado al Estado de 



Querétaro y al país en foros internacionales de ciencias de 

la salud, educación e investigación. Ha logrado la difusión a 

nivel nacional e internacional de la Historia y la cultura 

del Estado de Querétaro y de México. Dentro de sus 

principales logros y aportaciones destaca como fundador de la 

Licenciatura en Odontología de la Universidad Autónoma de 

Querétaro, fundador de la especialidad en Odontología 

Forense, así como gestor en las Licenciaturas en Ingeniería  

en Nanotecnología, Geografía Ambiental, Desarrollo Humano 

para la sustentabilidad, Microbiología, Ciencias de la 

Seguridad y Gastronomía en la Universidad Autónoma de 

Querétaro. Formador de 45 generaciones de niños y jóvenes en 

disciplinas del deporte, comunicación humana, valores 

familiares y patrióticos. Comandante de zona, miembro del 

Estado Mayor General del Pentathlon Deportivo Militarizado 

Universitario de América, A.C. Fundador de la sociedad 

queretana de Historia, Geografía, Ciencias y Artes. El Doctor  

Agustín de la Isla, ha participado en múltiples ponencias y 

foros a nivel nacional e internacional, en los cuales se 

destacan los siguientes: Congreso Polychar 2003, en Denton, 

Texas, Congresos Nacionales de Endodoncia, Congreso 

Internacional de Odontología y Congresos y Competencias 

deportivo culturales, del Pentathlon Deportivo Militarizado 

Universitario de América, A.C. El doctor De la Isla ha sido 

merecedor de distintos premios y distinciones otorgadas por 

el Presidente de la Academia Mexicana de Endodoncia, Medalla 

al Mérito Académico del Pentathlon Deportivo Militarizado 

Universitario de América, A.C. Estamos orgullosos de usted 

Doctor por todo el aporte a la niñez, a la juventud y en 

general a toda nuestra sociedad por estos y muchos méritos 

más se entrega la presea al Doctor Agustín de la Isla 

“Epigmenio González Flores” muchas felicidades.”------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO K) ENTREGA DE LA PRESEA “EPIGMENIO GONZÁLEZ FLORES” 

POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: DR. EN C. AGUSTÍN DE LA ISLA 

LEÓN. “A continuación se entrega la presea “Epigmenio González 

Flores” al Dr. En C. Agustín de la Isla León por lo que le 

pido al Dr. De la Isla pase a recibir la presea antes 

mencionada la cuál será entrega por el Maestro, Luis Bernardo 



Nava Guerrero, Presidente Municipal.” Continuando con el 

desahogo del Orden del Día. INCISO L) LECTURA DE LA SEMBLANZA 

DE BRANDON PLAZA HERNÁNDEZ, A CARGO DEL REGIDOR LIC. HÉCTOR 

JULIO GARCÍA CONTRERAS. Cedió el uso de la voz el Regidor, 

Héctor Julio García Contreras.------------------------------- 

REGIDOR, HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS: “Muchas gracias, 

Brandon Plaza Hernández, inició la practicar del Taekwondo a 

los 5 años de edad, junto con sus hermanos Dario y Stefany; 

sus papás siempre buscaron para él una educación basada en la 

disciplina, responsabilidad, respeto, humildad y compañerismo 

razón por la cual lo motivaron a ejercitarse en éste deporte, 

llevando paralelamente sus estudios académicos. A sus 22 años 

de edad, Brandon siempre agradece a sus Padres por estas 

exigencias, por las llamadas de atención y por la motivación 

diaria que le dan; así como al Profesor Gabriel Chávez y al 

Estado de Querétaro por su constante apoyo. Ha representado a 

nuestro Estado de Querétaro en el Junior Nacional en México 

obteniendo el 1er lugar, siendo elegido para formar parte de 

la Selección Nacional de Taekwondo. Durante el año 2012 

obtuvo: 1er lugar, US OPEN en el abierto de Estados Unidos en 

el mes de febrero en las Vegas Nevada. 3er lugar, en el 

Campeonato Mundial Juvenil de Taekwondo en El Cairo, Egipto. 

Durante este año, obtuvo: 1er lugar en el Nacional de Adultos 

y clasificatorio para el Mundial. 1er lugar en el 

Clasificatorio para Juegos Panamericanos. 1er lugar 

Dominicana Open. 1er lugar en el Open de Puerto Rico y mejor 

competidor del evento. 1er lugar en el México Open y mejor 

competidor del evento. Obtuvo el 2º lugar en el Campeonato 

Mundial de Manchester, Inglaterra. Su mayor sueño es llegar a 

unos “Juegos Olímpicos” y ser el Mejor de México a nivel 

Mundial en la práctica de su deporte, por todos los méritos 

que hemos enunciado hoy entregamos la presea Pedro “El Mago” 

Septién a Brandon Plaza Hernández.”-------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO M) ENTREGA DE LA PRESEA PEDRO “EL MAGO” SEPTIÉN,  POR 

PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA 

GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: STEFANY PLAZA HERNÁNDEZ. “A 

continuación y toda vez que Brandon Plaza Hernández  se 

encuentra justamente representando a México en los juegos 

Panamericanos se entrega la presea Pedro “El Mago” Septién a 



Brandon Plaza Hernández por conducto de su hermana Stefany 

Plaza Hernández quién viene en representación de él, por lo 

que le pido a Stefany pase a recibirla la presea antes 

mencionada la cuál será entrega por el Maestro, Luis Bernardo 

Nava Guerrero, Presidente Municipal.” Continuando con el 

desahogo del Orden del Día. INCISO N) LECTURA DE LA SEMBLANZA 

DE LA PROFA. ALEJANDRA MEDINA MEDINA, A CARGO DE LA SÍNDICO 

MUNICIPAL, LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN. Cedió el uso de 

la voz la Síndico Municipal, Dulce Imelda Ventura Rendón para 

la lectura de la misma.-------------------------------------- 

SÍNDICO MUNICIPAL, DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN: “Hablar de 

Alejandra Medina Medina es hacerlo de una prestigiada 

académica que vio la luz en el entonces Distrito Federal, que 

sin embargo, desde enero de 1982, durante la Rectoría del Dr. 

Mariano Palacios Alcocer, fundó el Centro de Investigaciones 

y Estudios Históricos de la Universidad Autónoma de 

Querétaro, rescatando y paleografiando para su publicación 

documentos históricos originales para nuestra Historia local 

del tan oscuro y nada estudiado entonces siglo XVI, el de la 

fundación de la hoy ciudad de Santiago de Querétaro que el 

día de hoy conmemoramos. La fundación de ese centro de 

investigaciones nos permitió a los queretanos develar los 

misterios de nuestro pasado que estaban obnubilados por la 

belleza de la leyenda y el mito fundacional de Querétaro, 

pero casi nada de la historia científica, por lo que la 

profesora Alejandra, desde su claustro, acompañada de Gabriel 

Rincón Frías, José Ignacio Urquiola Permisán y José Rodolfo 

Anaya Larios, se dieron a la tarea de hurgar en archivos 

municipales, locales, de nacionales, de Indias en Sevilla, 

para ver la luz en el túnel del tiempo queretano. Pero la 

labor de la académica Medina Medina no acabó allí, sino que 

colaboró para hace toda la infraestructura científica y 

administrativa para que se instauraran la licenciatura y 

maestría en Historia, de la hoy Facultad de Letras y 

Humanidades de la U.A.Q., mismas a las que sirve con empeño y 

pasión, además de enseñar la difícil disciplina de la 

Paleografía a decenas de investigadores queretanos. Me 

pregunto yo. ¿Qué sería de nuestra historia más temprana sin 

Alejandra Medina y sus compañeros de ventura? Simplemente 

viviríamos con un paño en los ojos que se nos impuso en el 

Siglo de Oro queretano, con las crónicas franciscanas del 



siglo XVIII aderezadas por don Valentín Frías al iniciar el 

siglo XX. Gracias a ella y a sus descubrimientos científicos 

se volvió a revalorizar la figura histórica de Nicolás de San 

Luis Montañez como participante en la conquista de esta 

comarca queretana y la certidumbre de que hubo batalla no tan 

pacífica entre chichimecas, otomíes y sus aliados españoles. 

Además, bendita casualidad: Doña Alejandra Medina tiene como 

uno de sus autores favoritos para objeto de su apasionante 

estudio al cronista Isidro Félix de Espinosa, medalla que hoy 

recibe por su incesante incansable actividad. ¡Muchísimas 

Felicidades!.”----------------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO Ñ) ENTREGA DE LA PRESEA “FRAY ISIDRO FÉLIX DE 

ESPINOSA”,  POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, NTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE LA PRESEA: PROFA. ALEJANDRA 

MEDINA MEDINA. “A continuación se entrega la presea “Fray 

Isidro Félix de Espinosa” a la Profesora Alejandra Medina 

Medina por lo que le pido a la Profesora Alejandra Medina 

Medina pase a recibir la presea antes mencionada la cuál será 

entrega por el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, 

Presidente Municipal.” Continuando con el desahogo del Orden 

del Día. INCISO O) LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL SUBTENIENTE 

DEL ARMA BLINDADA KEVÍN AARÓN VALENCIA ORTEGA, A CARGO DEL 

REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. Cedió el uso de la voz 

el Regidor, Juan José Ruíz Rodríguez para la lectura de la 

misma.------------------------------------------------------- 

REGIDOR, JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ: “Subteniente de arma 

blindada Kevin  Aarón Valencia Ortega. Merecedor de la Presea 

Damián Carmona por Actos Heroicos. El Subteniente Valencia 

Ortega causó alta en el Ejército y Fuerza Aérea mexicanos el 

día 16 de enero de 2013 contando con excelente  conducta 

civil y militar. En 2018 participó en la aplicación del plan 

DN-III-E durante las inundaciones suscitadas en la colonia 

Santa María Magdalena del Municipio de Querétaro destacándose 

por ayudar a la población afectada. En las instalaciones de 

Aeropuerto Intercontinental de Querétaro aseguró más de 2 

toneladas de marihuana  y  295 cajas de medicamento 

controlado poniéndolas a disposición de la autoridad 

competente. En marzo de 2019 participó en la impartición de 

pláticas de valores cívicos a los alumnos de primaria del 



Municipio de Querétaro. El Subteniente Valencia se ha 

destacado por sus aportaciones a la seguridad pública del 

Municipio y del Estado contra la delincuencia organizada. Por 

todos estos merecimientos se hace acreedor a la Presea  

Damián Carmona.”--------------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

INCISO P) ENTREGA DE LA PRESEA “DAMIÁN CARMONA”,  POR PARTE 

DEL PRESIDENTE MUNICIPAL,  MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO, 

RECIBE LA PRESEA: SUBTENIENTE DEL ARMA BLINDADA KEVÍN AARÓN 

VALENCIA ORTEGA. A continuación se entrega la presea “Damián 

Carmona” al Subteniente de arma blindada Kevin  Aarón 

Valencia Ortega por lo que le pido al Subteniente pase a 

recibir la presea antes mencionada la cuál será entrega por 

el Maestro, Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente 

Municipal. Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

SEXTO PUNTO, PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DE LA DRA. 

IZARELLY ROSILLO PANTOJA, EN REPRESENTACIÓN DE LOS 

HOMENAJEADOS. “La Doctora Izarelly Rosillo Pantoja, dirigirá 

una palabras en representación de quienes el día de hoy han 

sido distinguidos con las preseas.”-------------------------- 

DOCTORA, IZARELLY ROSILLO PANTOJA: “Creo que la verdad 

desarmada y el amor incondicional tendrán la última palabra 

en la realidad. Por eso también creo que el bien 

temporalmente derrotado es más fuerte que la maldad 

triunfante. Martin Luther King. Estimados miembros del 

Honorable Ayuntamiento del Municipio de Querétaro, queridos 

ex gobernadores, alcaldes, autoridades universitarias, 

queridos amigos, familiares y demás personalidades que nos 

acompañan; amigos todos. Estamos reunidos hoy en este 

memorable recinto para celebrar la entrega de preseas y 

homenajes póstumos con el propósito de destacar el trabajo 

invaluable de grandes seres humanos que, por su 

universalidad, le dan contenido e identidad a nuestra Ciudad 

en el mundo. Tomando como punto de partida los fundamentos 

básicos de la dignidad humana, la igualdad y la libertad, 

esta sesión solemne sustenta de alguna forma el 

reconocimiento de los derechos humanos, su promoción y 

garantía. Es más que la entrega de un diploma a una 

trayectoria, reconoce el esfuerzo y la dedicación de mujeres 

y hombres de recio espíritu, de juicio firme, con mentalidad 



aguda, visionaria y penetrante y que han sabido discernir lo 

verdadero de lo falso, descubriendo que la única forma de 

vencer los miedos es enfrentarlos y vencerlos con firmeza. 

Los hoy galardonados, recibimos orgullosamente las preseas y 

honramos los homenajes que se han realizado y se seguirán 

realizando a personajes emblemáticos de nuestra ciudad que 

han contribuido  con un trabajo colectivo en la Fundación del 

Municipio de Querétaro; una labor que necesariamente implica 

un desprendimiento. Y en este desasir de los ideales de 

nuestros antepasados, se ha propiciado solventar las 

necesidades de los más desfavorecidos, especialmente de la 

niñez. Se defendió la libertad de nuestra Nación y se le dio 

vida a las letras con innumerables crónicas de nuestra 

tierra; la protección de la naturaleza se constituyó como 

elemento fundamental del crecimiento y el desarrollo de toda 

persona; el Arte, la Historia y el Deporte se reconocieron 

como parte indispensable del SER más que del deber ser, la 

creación del conocimiento a favor de los semejantes ha sido 

el ejemplo de cómo la Ciencia se ha creado para el bien común 

en nuestro Municipio, por ello, es la ocasión de celebrar con 

cierta satisfacción y orgullo los logros alcanzados por los 

hoy honrados. Por ello, me dirijo a nuestras familias, 

amigos, docentes, alumnos y nuestros referentes, en especial 

a mis hijos, a todos ustedes gracias porque le han dado 

contenido a nuestra vida y como grandes maestros nos han 

enseñado nos han permitido aprender de cada palabra 

compartida, nos han regalado el arte de desprendernos. Porque 

para trabajar en colectivo necesitamos saber desprendernos. 

Nos desprendemos del tiempo con nuestras familias para poder 

donarnos en sociedad, nos desprendemos en ocasiones de lo que 

más amamos, de las murmuraciones, de la indiferencia que son 

el cáncer de toda sociedad, de la traición, de la hostilidad 

y el acoso, de la injusticia y las pseudoverdades, de la 

dureza del hombre débil, que se siente seguro en el statu quo 

y que tiene un miedo morboso a la novedad, que prejuzga y cae 

en el prejuicio, que no ama ni termina amando, pues hemos 

aprendido que la persona de corazón duro no ama la verdad y 

hemos aprendido que en este camino segregado, en ocasiones 

debemos quedar quebrantados, algunos destrozados, pero es 

ahí, donde el cultivo del espíritu fuerte fortalece nuestros 

empeños y compromisos. Sabemos que si queremos consolidar 



nuestra ética social, debemos trabajar con amor, plenitud y 

apasionadamente, porque solo así podemos apreciar los 

atributos del compañero, del amigo, de los desconocidos; solo 

así podemos darle vida a las letras y los pinceles, solo así 

se lucha por la Patria aún cuando las voces griten que todo 

está perdido, pero ese es el momento cuando el corazón se 

llena de inefable alegría y en esos precisos momentos nos 

reconstruimos. He de compartir que en mi trayecto, mis ojos 

han visto y han reconocido la imagen de soledad que 

representa la pobreza y la contaminación, carencias 

involuntarias que muestran el desierto de seres humanos, el 

pesar de la melancolía de una infancia expuesta a condenada y 

vivir perdiendo en la pandemia silenciosa de la toxicidad; si 

amigo esa también es la realidad de nuestro pueblo, todo ello 

también me ha quebrantado sobre todo aquellas palabras de 

mujeres con sus hijos en brazos, que expresan su resignación 

a morir contaminadas antes que de hambre; esto ha marcado la  

historia y en la sonrisa de esos niños expuestos a 

contaminación también he visto a mis hijos como motor 

inigualable de toda mi vida. Así se gesta un extraño amorío, 

un amor irrenunciable al derecho humano a un ambiente sano.  

En palabras del Maestro Santiago Carbonell expresaría algunas 

de sus líneas para expresar este sentir: “A menudo, cuando 

veo mi imagen reflejada en el espejo, no me reconozco, me 

imagino haber surgido de un giro misterioso, como de un 

extraño amorío”, a esto queridos amigos hoy le llamo 

vocación. Este lugar representa el espejo de los ideales de 

grandes hombres; sus nombres se encuentran escritos en estas 

paredes, sus voces retumban en cada rincón de este recinto; 

por ello estimados galardonados realicen un recorrido con su 

mirada, ingresen en el sentir y la sabiduría de los ausentes 

que nos gritan ¡Renunciar no es una opción!, que la memoria 

no abandone este momento porque también queridos amigos aquí 

seguirán retumbando sus nombres. Queridos jóvenes alumnos; 

nos encontramos en tiempos turbulentos, ante una sociedad 

inconmovible, con infinidad de voces que nos incitan a 

conformarnos, a perder identidad; a dejar de ser auténticos, 

cierren sus ojos, abra su corazón, sean fuertes y firmes para 

que a pesar de todo, puedan exigirle de forma imperativa a 

sus pensamientos vivir de forma diferente, dejen el dolor de 

su pasado que la vida no está hecha a la carta uno se es  



feliz con lo que tiene; tenemos que vencer el individualismo 

como sociedad, debemos darle voz al oprimido y al no 

escuchado. Estimado Señor Presidente Municipal, Regidores y 

Secretario del Honorable Ayuntamiento del Municipio de 

Querétaro, queremos agradecer la entrega de estas preseas que 

nos han otorgado, su liderazgo se distingue en esta solemne 

ceremonia y hace evidente un trabajo constante por seguir 

dando identidad a nuestro Municipio; identidad que subyace en 

un sustrato autoconsciente que permite identificar nuestros 

anhelos comunes en diferentes tiempos, que pone de manifiesto 

una labor colectiva, que construye hacia una ética social, 

que hace evidente que el alma humana es persona y que permite 

reconocer ¡Que no podemos vivir encima del otro sino del lado 

del otro!. Es cuanto. Gracias.”------------------------------ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día. 

SÉPTIMO PUNTO, ENTREGA DE RECONOCIMIENTO ESPECIAL A  “LOS 

CÓMICOS DE LA LEGUA”, POR 60 AÑOS DE TRAYECTORIA. RECIBEN EL 

RECONOCIMIENTO: LA DIRECTORA PATRICIA CORRAL CAMPUZANO Y EL 

LIC. ROBERTO SERVÍN MUÑOZ, COMO FUNDADOR. “A continuación se 

hace la entrega de un reconocimiento especial a la Los 

Cómicos de la Lengua, por 60 años de trayectoria, por lo que 

le pido a la Directora, Patricia Corral Campuzano y al 

Licenciado Roberto Servín Muñoz como fundador que pasen a 

recibir el mencionado reconocimiento, el cual será entregado 

por el Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero, Presidente 

Municipal de Querétaro.” Continuando con el desahogo del 

Orden del Día. FRACCIÓN II HOMENAJE PÓSTUMO, INCISO A), 

LECTURA DE LA SEMBLANZA DEL LIC. JORGE GARCÍA RAMÍREZ, A 

CARGO DEL REGIDOR LIC. JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ. Cedió el uso 

de la voz el Regidor, Juan José Ruíz Rodríguez.-------------- 

REGIDOR, JUAN JOSÉ RUÍZ RODRÍGUEZ: “Con mucho gusto, con su 

permiso y si me lo permiten un poquito fuera del protocolo, 

leyendo la semblanza mi estimado Jorge, señora, alguna 

anecdocta en la Universidad Autónoma de Querétaro donde tuve 

el gusto de estudiar la carrera de Derecho, iría yo en 3er 

año, al primer día de clases de ese año a derecho laboral no 

me tocó Jorge García y éramos en el salón unos 

aproximadamente 30, 40 alumnos cuando llegue a la clase de 

derecho laboral había como 70 incluso mi banca ya estaba 

ocupada, pregunté qué es lo que estaba pasando y pues ahí me 



explicaron, es que el otro maestro de labora es Jorge García 

y les da mucho miedo que los vayan a tronar pues entonces 

todos se habían cambiado al salón, ese era tu padre Jorge, un 

hombre sumamente respetado, señora, y me da mucho gusto que 

el día de hoy estemos homenajeando a ese gran queretano a ese 

gran catedrático Jorge García Ramírez, decano y maestro 

emérito. Su origen Hércules. Sus estudios primarios fueron en 

la escuela Ponciano Arriaga, luego en “El Guache” y por 

último en la primaria Justo Sierra, que surgió de un acuerdo 

entre el sindicato y la empresa textilera. La secundaria y la 

prepa las hizo en cinco años, de 1952 a 1957, juntas, en la 

Universidad de Querétaro, que todavía no era autónoma, tres 

años de secundaria y dos de bachillerato, plan que despareció 

allá por los años sesentas. Su primer empleo pagado fue 

supliendo en el Ministerio Público, donde lo “descubre” el 

abogado y maestro José Arana Morán para llevárselo a trabajar 

a su despacho prestigiado en las calles de Ezequiel Montes. 

En lugar de regresarse a pie a su terruño para regresar por 

la tarde, mejor se quedaba a leer en la biblioteca Próspero 

C. Vega de la U.A.Q. Sus maestros más inolvidables fueron en 

primer lugar don Antonio Pérez Alcocer, quien le dio “Teoría 

del Derecho” y “Filosofía del Derecho”; José Guadalupe 

Ramírez Álvarez quien le impartió “Teoría del Estado” y 

“Derecho Constitucional” y del que nunca se distanció y menos 

cuando aquél era Rector y García Ramírez Director de la 

entonces Escuela de Derecho. Recordaba también a Fernando 

Díaz Ramírez junto con los ya mencionados, pero también le 

venían a su prodigiosa mente José María Esquivel Pimentel, 

José Arana Morán, Fernández Riveroll, Ernesto Zepeda Vázquez 

y Alfonso Ballesteros Ríos, una verdadera pléya de docente. 

Comentaba que su afición al “Derecho Laboral” fue por dos 

motivos: el que su señor padre fue obrero toda su vida y a 

veces líder obrero y el que desde 1957 trabajó con el maestro 

José Arana Morán, quien era junto con Díaz Ramírez de los 

pocos abogados laboristas en Querétaro. Ya cumplió 56 años 

dando clase y su mejor alumno fue Mariano Palacios Alcocer. 

Fue Presidente del Tribunal Superior de Justicia, no sin 

antes mencionar que muy joven fue magistrado del tribunal 

local en ese magnífico poder judicial que integraron, aparte 

de él, Pérez Alcocer, Agapito Pozo y Fernando Díaz Ramírez.  

De su fama de maestro duro y exigente al que le tenían miedo 



los alumnos, me decía que tenía los defectos de los maestros 

antiguos: acudir siempre a su clase, llegar puntual y hacer 

exámenes serios, nada que no hayan visto y resuelto en clase, 

por lo que los que no se aplican nada más no pasan, ya que se 

entrega al cien por ciento en su clase y quiere que los 

alumnos le devuelvan el cien. Así que no es duro sino justo.  

Así le digo hasta luego al hombre, al que nadie le regaló 

nada. Un inmortal de la cátedra jurídica que lo mismo fue y 

será respetado por sus alumnos, por sus clientes y por todo 

el que lo conoció. Nos despedimos del hombre íntegro, del 

didacta, del que todo lo difícil lo hacía fácil, el que nunca 

dejaba sin un consejo de oro, el de la convicción 

magisterial, el que dio cátedra 56 años. Jorge García 

Ramírez.”---------------------------------------------------- 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del orden del día. 

FRACCIÓN II HOMENAJE PÓSTUMO, INCISO B)  PRESENTACIÓN DEL 

VIDEO EN MEMORIA DEL LIC. JORGE GARCÍA RAMÍREZ. “A 

continuación los invitamos a presenciar el siguiente video en 

honor al Maestro Jorge García Ramírez.” Continuando con el 

desahogo del Orden del Día, FRACCIÓN II HOMENAJE PÓSTUMO, 

INCISO C) ENTREGA DEL HOMENAJE PÓSTUMO DEL LIC. JORGE GARCÍA 

RAMÍREZ, POR PARTE DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO, RECIBE EL HOMENAJE: EL LIC. JORGE 

GARCÍA QUIROZ. “Se entrega el homenaje póstumo al Lic. Jorge 

García Ramírez, por parte del Presidente Municipal, Luis 

Bernardo Nava Guerrero y recibe su hijo el Lic. Jorge García 

Quiroz. Continuando con el desahogo del Orden del Día. OCTAVO 

PUNTO, PALABRAS DE AGRADECIMIENTO POR PARTE DEL LIC. JORGE 

GARCÍA QUIROZ. “A continuación el Lic. Jorge García Quiroz 

dirigirá unas palabras de agradecimiento.”------------------- 

LIC. JORGE GARCÍA QUIROZ: “Los honores no hay que buscarlos 

pero cuando te los ofrecen acéptalos. Señor Presidente 

Municipal de Querétaro, Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero, 

Señor Secretario del Ayuntamiento, Maestro Jesús Roberto 

Franco González, Honorables miembros de este Cabildo, 

Presidente de la Comisión de Educación y Cultura, Regidor 

Juan José Ruíz Rodríguez, señor Cronista de nuestro municipio 

ex presidente municipal, Andrés Garrido del Toral, señora 

Arahí Domínguez, Presidente del Sistema del DIF Municipal. 

Agradezco particularmente la presencia de los ex gobernadores 



de Querétaro, del Doctor Mariano Palacios Alcocer, de Don 

Enrique Burgos García y del Ingeniero Ignacio Loyola Vera. 

Efectivamente los honores no hay que buscarlos pero cuando te 

los ofrecen acéptalos, esta frase la escuché de mi padre a 

propósito de un reconocimiento que recibió en Hércules de 

donde era originario, por eso y a nombre de toda mi familia 

quisiera primeramente agradecer a todas las personas que 

hicieron posible el poder congregarlos el día de hoy en este 

histórico recinto para honrar la memoria de Jorge García 

Ramírez, señor Presidente Municipal, señor Secretario, 

honorables miembros de este cabildo, señor Regidor, señor 

Cronista muchas gracias. De igual manera deseo felicitar a 

todas las personalidades y a la institución que el día de hoy  

son reconocidos por sus trayectorias y por sus obras en 

beneficio de la sociedad queretana, particularmente deseo 

reconocer, a quién fuera un amigo, el maestro, el mentor pero 

sobre todo a una de las personas que mayor influencia tuvo en 

la formación profesional y humana de mi padre, me refiero a 

mi querido maestro Don José Arana Morán aquí presente, muchas 

gracias. Amigas y amigos que el día de hoy nos acompañan. 

Jorge García Ramírez disfrutó satisfactoriamente su vida y su 

profesión y con la más amplia objetividad puedo decir que 

logró casi todo lo que se propuso y lo hizo porque tenía el 

don de una voluntad excepcional, por su perseverancia, porque 

fue una persona que tomaba las cosas con mucha seriedad pero 

sobre todo porque fue un hombre de una gran fortaleza 

espiritual, en su vida tuvo como premisa fundamental la 

disciplina tanto en sus estudios como en su trabajo mi padre 

mencionaba que el trabajo sin estudios se convierte en rutina 

pero el estudio sin trabajo será una campana reluciente, si 

una campana reluciente pero sin bagaje, es decir una campana 

que nuca sonará, quisiera en estos breves minutos compartir 

con ustedes dos momentos, entre muchos que tuve el privilegio 

de saber de qué madera estaba hecho mi padre, el primero de 

estos momentos tiene que ver con esa frase que seguramente 

todos conocemos, el prestigio es algo que nos ganamos toda la 

vida pero que lo podemos perder en unos momentos, cuando hace 

algunos años le pregunte a mi padre cual era la fórmula para 

poder mantener una vida de prestigio esto fue lo que me 

contestó, hijo la honestidad es una cuestión de carácter si 

desde un principio te conduces con honestidad esta cualidad 



siempre permanecerá en tu esencia reconozco que no me fue 

fácil encontrar el verdadero significado que con llevaba esta 

afirmación, fue solamente con el paso de los años, con las 

experiencias y oportunidades que se me han presentado en mi 

vida cotidiana que comprendí que la probidad es una cualidad 

que tiene que cultivarse a diario si tiene que cultivarse a 

diario, porque continuamente la naturaleza humana está 

expuesta a una serie de debilidades  y pruebas, pruebas que 

solamente con la fortaleza y el carácter del día a día 

logramos sobrellevar hasta alcanzar el objetivo final que es 

haber tenido una vida colmada de éxitos pero con una conducta 

intachable y con el prestigio a salvo. Jorge García Ramírez 

vivió una vida plena de entrega de dedicación y de disciplina 

para con su profesión, también vivió una vida plena de amor 

por su labor de profesión en las aulas, pero sobre todo vivió 

una vida de felicidad de amor y de pasión por su familia por 

sus hijas Coco, Nina, Alma Rosa y Paulina y por sus nietas y 

nietos aquí presentes, Carla María, María Andrea y Victor 

Samuel. Pero debo decir que mi padre no alcanzó el éxito solo 

como los grandes alpinistas mi padre alcanzó la cumbre de su 

montaña a lado de su compañera de vida de su esposa, de su 

amiga, de su confidente, de su cómplice, de quién sin ninguna 

duda es el pilar más importante esencial en el logro de todos 

sus esfuerzos y por eso quiero de igual manera de aprovechar 

este foro para hacer un reconocimiento a mi madre aquí 

presente, gracias por todo lo que le diste a mi padre, y por 

todo lo que nos diste a los que hoy estamos aquí contigo. 

Señoras y señores, distinguidas autoridades, amigos y amigas 

que están el día de hoy con nosotros en este inolvidable 

evento, Señor Presidente Municipal y amigo quisiera compartir 

con ustedes la segunda y que debo decir no son las únicas de 

las expresiones de vida que me enseño mi padre y para ello me 

voy a valer de una entrevista que le hicieron cuando fue 

reconocido como el decano de mi Facultad, la Facultad de 

Derecho, aquí me permito hacer una pausa para saludar y 

agradecer la presencia de la Rectora Teresa García Gasca 

Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro y del Maestro 

Ricardo Ugalde Ramírez Director de la Facultad de Derecho, 

muchas gracias por su presencia, en esta entrevista le 

preguntan a mi padre porque sigue en la universidad, el 

contexto de esta pregunta tiene que ver con que mi padre 



tenía más de 54 años dando clase de manera ininterrumpida y 

que más de la mitad de esos años lo hacía como Maestro 

jubilado a esa pregunta mi padre contestó, y quisiera citar 

textualmente cuales fueron sus palabras, y espero poder 

expresarme casi con el sentimiento y la energía que lo hizo, 

cito, porque sigo en la universidad no sé yo que pudiera 

hacer sin esa necesidad de acudir cotidianamente a impartir 

mis clases a los alumnos siento esa conexión importante en el 

momento que me siento a dar la cátedra de que creo que estoy 

haciendo lo necesario, hay una anécdota sigue diciendo mi 

padre que creo que ilustra esta situación, todos conocen lo 

que es un avaro, atesora riquezas pero no las disfruta creo 

que a lo largo de los años he acumulado quizás no muchos 

conocimientos pero si los suficientes como para poder 

sentirme capaz de formar alumnos, pero al momento de que yo 

imparto mi clase, me olvido de esa avaricia cultural e 

intelectual y les doy a mis alumnos todo lo que tengo, si les 

doy todo lo que tengo, no me quedo con nada y si con esto les 

puedo facilitar a mis alumnos tener la posibilidad de un 

aprendizaje dándoles todo lo que tengo y eso les permita el 

poder aprender mejor y más fácil y más pronto que 

satisfactorio, por eso es que sigo aprendiendo, sigo leyendo 

y estoy convencido más que nunca que si quieres aprende 

enseña pero siempre recuerda que la verdadera sabiduría esta 

en reconocer nuestra propia ignorancia, fin de la cita. Para 

concluir y a título personal quisiera decirles que estoy 

seguro que mi padre brillo con luz propia que logró el 

objetivo de ser una campana reluciente que siempre sonara y 

que también logró ser reconocido por una conducta intachable 

y en consecuencia logro salvaguardar con decoro y probidad su 

incuestionable prestigio personal y profesional. Me 

preguntaron en una entrevista a propósito de este homenaje 

que le diría a mi padre en estos momentos lo único que me 

viene a la memoria y es que a lo mejor pudo sentir que soy un 

puco utópico, es decirle que ojalá muy mínimamente el pueda 

sentirse orgulloso de mi como enormemente siempre me he 

sentido de él. Papá seguimos y seguiremos aprendiendo de tus 

enseñanzas nos haces mucha falta y siempre te llevaremos en 

nuestra alma, en nuestra mente y en nuestro corazón. Muchas 

gracias.”----------------------------------------------------   



SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Continuando con el desahogo del Orden del Día, 

NOVENO PUNTO, PALABRAS DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS 

BERNARDO NAVA GUERRERO. Cedió el uso de la voz al Presidente 

Municipal, el Maestro Luis Bernardo Nava Guerrero.----------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO: “En 

esta Sesión Solemne de Cabildo muchas gracias por 

acompañarnos y sobre todo por acompañar a quienes han 

recibido este homenaje, saludo a mi señora a quién agradezco 

su permanente acompañamiento bonita muchas gracias por estar 

aquí con nosotros a mi señora Arahí Domínguez Presidenta del 

Patronato Municipal DIF, también saludo a la Licenciada 

Paulina Aguado Romero, Secretaria de Cultura y representante 

personal de nuestro amigo el Gobernador Pancho Domínguez 

muchas gracias Pau por estar aquí, saludo a los ex 

gobernadores del Estado de Querétaro que nos acompañan para 

que no haya algún tipo de suspicacia política lo diré en 

orden cronológico al Licenciado Mariano Palacios Alcocer y a 

su señora Ana María González de Palacios bienvenidos muchas 

gracias por acompañarnos, saludo también a nuestro amigo 

Enrique Burgos García bienvenido y gracias por acompañarnos, 

saludo también al Ingeniero Ignacio Loyola Vera y a su esposa 

Mary Carmen Arana de Loyola bienvenidos, saludos a los ex 

presidentes municipales que hoy nos acompañan al Licenciado 

Jesús Rodríguez Hernández y a su esposa la señora Patricia 

Sibaja de Rodríguez bienvenidos, también saludo al ex 

presidente Andrés Garrido del Toral bienvenido, saludo 

también al Ingeniero Rafael Rodríguez Tolentino muchas 

gracias bienvenido, y saludo a la Ingeniero María del Carmen 

Zúñiga Hernández muchas gracias por estar aquí con nosotros, 

quiero saludar también a nuestra rectora de la Universidad 

Autónoma de Querétaro Dra. Teresa García Gasca muchas gracias 

por acompañarnos, saludo al representante personar del 

general de brigada diplomado de estado mayor Daniel Elpidio 

Nicolás Camacho, Comandante de la Decimoséptima zona militar, 

el teniente coronel de arma blindada José Luis Piñones de la 

Fuente muchas gracias, quiero saludar a la Doctora Nubia 

Isabel Quevedo Ángel Alcaldesa de Mompox Colombia quién nos 

acompaña también y por supuesto quiero saludar a la 

homenajeados uno a uno a la Licenciada Elydia Barbosa 

Benítez, a nuestro amigo Santiago Carbonell, a la Doctora 



Izarelly Rosillo Pantoja muchas gracias por tu mensaje  

muchas muchas gracias por tus palabras, también al Doctor 

Agustín de la Isla León, a Stefany Plaza Hernández le 

deseamos a tu hermano muchos éxitos, también saludo a la 

profesora Alejandra Medina Medina, al subteniente de arma 

blindada Kevin Áaron Valencia Ortega, a la Licenciada 

Patricia Corral Campuzano, al Licenciado Roberto  Servín 

Muñoz, por supuesto por el homenaje póstumo saludo a la 

señora María del Socorro Quiroz de García y al Licenciado 

Jorge García Quiroz, también saludo a mis compañeros 

Síndicos, Regidores, familiares de los homenajeados, a todos 

los presidentes de cámaras de colegios y asociaciones, a los 

funcionarios públicos municipales y a los medios de 

comunicación hoy reconocemos y rendimos homenaje a la labor 

de mujeres y hombres que desde distintos ámbitos han marcado 

la diferencia en nuestro municipio, hoy los protagonistas son 

ustedes los que han recibido este homenaje, lo hacemos además 

hoy 25 de julio día en el que conmemoramos la fundación e 

nuestra gran ciudad de Querétaro, una ciudad, cuya historia 

de casi ya 500 años, 488 años, para ser preciso que ha sido 

forjada por personajes que son inspiración hasta nuestros 

días y que inspiran también estas preseas, Josefa Vergara, 

Germán Patiño, Epigmenio González, José Ignacio Ruiz, José 

María Vértiz, el Mago Septién, Isidro Félix y Damián Carmona 

son mucho más que nombres representan compromiso, representan 

entrega y dedicación, hablan del amor a nuestra sociedad, de 

la dedicación por mejorar la calidad de vida de las y los 

queretanos, del orgullo de haber nacido en esta ciudad o 

haberla hecho su casa de la grandeza del pensamiento y de las 

ideas, de la trascendencia de las ciencias y la tecnología, 

del deporte, el arte y la cultura, de nuestra ciudad, hoy los 

nombres de cada una y cada uno de ustedes de las personas que 

reciben estos reconocimientos y homenajes se vuelven también 

algo más que nombres, ustedes amigas y amigos son ejemplo 

símbolo e inspiración de todo lo que nos hace grandes como 

sociedad, los que hacen la diferencia en nuestra ciudad, de 

los que nos hace estar seguros de que estamos avanzando y 

tenemos todo para seguir avanzando siempre a una Querétaro 

mejor, somos herederos de una gran historia, pero también 

tenemos la gran responsabilidad de construir el Querétaro que 

heredaremos a nuestras siguientes generaciones con su 



inspiración, con su ejemplo y con el talento que tiene toda 

nuestra ciudad estoy seguro que vamos a lograr siempre 

siempre tener un Querétaro en progreso, siempre un Querétaro 

que sea el lugar en donde los sueños se alcancen y se hagan 

realidad, a nombre de las y los queretanos muchas gracias por 

su labor y por su ejemplo el reconocimiento que les hacemos 

hoy es también un compromiso de honrar los principios y 

valores que ustedes representan, a nombre de las queretanas y 

queretanos muchas gracias a todos ustedes.”------------------ 

SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO 

GONZÁLEZ: Informó al señor Presidente Municipal que se habían 

agotado todos los puntos agendados en el Orden del Día, por 

lo que le solicitó respetuosamente procediera a clausurar esa 

Sesión Solemne de Cabildo.----------------------------------- 

PRESIDENTE MUNICIPAL, MAESTRO LUIS BERNANDO NAVA GUERRERO: 

Habiéndose desahogado los puntos previstos en el Orden del 

Día de esa Solemne de Cabildo clausuró y levantó la misma, 

siendo las 19:47 diecinueve horas con cuarenta y siete 

minutos del día 25 de julio de 2019 dos mil diecinueve. 

Buenas tardes y muchas gracias.------------------------------ 

 

 

 

 

 

 

 

 

MTRO. LUIS BERNARDO NAVA GUERRERO 

PRESIDENTE MUNICIPAL 

 

 

 

 

 

 

 

C. MIGUEL ANTONIO PARRODI ESPINOSA 

SÍNDICO MUNICIPAL 

 

 

 

 

LIC. DULCE IMELDA VENTURA RENDÓN 

SÍNDICO MUNICIPAL  

 



 

 

 

LIC. MARÍA CONCEPCIÓN RESÉNDIZ 

RODRÍGUEZ 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

 

LIC. ANA MARÍA HERNÁNDEZ COLUNGA 

REGIDORA 

 

 

 

LIC. CLAUDIO SINECIO FLORES 

REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

LIC. MA. DE JESÚS PELAGIO RAMÍREZ 

REGIDORA 

 

 

C. CLAUDIA KARINA VARELA NÁJAR 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

C. PÁNFILA ROSAS MONTERO 

REGIDORA  

 

 

LIC. LUIS GABRIEL OSEJO DOMÍNGUEZ 

REGIDOR 

 

 

 

 

 

 

LIC. JUAN CARLOS BRIZ CABRERA 

REGIDOR 

 

 

LIC. JUANITA ELÍAS SOLÍS 

REGIDORA 

 

 

 

 

 

 

LIC. HÉCTOR JULIO GARCÍA CONTRERAS 

REGIDOR 

 

 

C. JOSÉ FRANCISCO RAMOS RIVERA 

REGIDOR 

 

 

LIC. IVONNE OLASCOAGA CORREA 

REGIDORA 

 

 



 

 

 

 

LIC. JUAN JOSÉ RUIZ RODRÍGUEZ 

REGIDOR 

 

  

 

 

 

 

 

 

M. EN D. JESÚS ROBERTO FRANCO GONZÁLEZ 

SECRETARIO  DEL AYUNTAMIENTO 

----------------------------DOY FE--------------------------- 

 


	O R D E N   D E L  D Í A

